

GAZETA DE MADRID

DEL VIÉRNES 16 DE ABRIL DE 1790.

Stockalmo 17 de Marzo.

Avisa el General Steding que en las fronteras se advierten ya movimientos por parte de las tropas Rusas, y así no tardará en abrirse la tercera campaña, pues se han enviado órdenes á los Regimientos Suecos para que dexen sus cuarteles y marchen hácia aquellos parages.

El Capitan Kollberg y otros 12 Oficiales han salido para Pomerania á fin de conducir á Finlandia los barcos chatos construidos allí, y además 20 reclutas.

Como hay mucha falta de gente para tripular la esquadra se embarcarán en ella algunos Regimientos. Aseguran tambien haber pasado á Inglaterra el Capitan Ruthensparre con encargo de traer un gran número de marineros que sirvan en los buques de guerra.

A principios del corriente zarpáron de Carlskrona 3 navios armados y algunos cuters á las órdenes del Baron de Cederstron. Van á una expedición secreta, y llevan pliegos que no podrán abrirse hasta cierta altura.

Se ha publicado el estado siguiente de las naves que componen la esquadra de Carlskrona: un navio de 76 cañones, seis de 74, uno de 66, doce de 64, dos de 62, otros tantos de 60, uno de 56, dos de 44, ocho de 40; seis fragatas de 26 á 36, nueve cuters de 8 á 18; un navio para hospital, una bombardá y un brulote; en todo 53 velas con 2320 cañones, sin contar un buque de 50 y tres fragatas que se alistan en Gótemburgo y se incorporarán con las anteriores fuerzas.

Copenhague 9 de Marzo.

Han salido ya de este puerto 13 embarcaciones para la pesca de la ballena de Groenlandia.

Como está en vísperas de concluir el término señalado á la Compañía Asiática Dinamarquesa para su comercio exclusivo, se trata en el dia de renovar la Cédula de sus privilegios, bien que con ciertas modificaciones.

Lemberg 6 de Marzo.

No parecen totalmente disueltas las negociaciones de Jassy, supuesto se mantienen aun en aquella Ciudad el Baron de Thugut, Mr. Bulgawkow

kow y los dos Comisarios enviados á ella por el Gran Visir. Por otra parte se observa que es muy seguida la correspondencia que subsiste entre el Príncipe Potemkin y aquel Ministro Otomano, despachándose recíprocamente correos con mucha frecuencia.

Semlin 26 de Febrero.

Ha salido de aquí para Orsowa un número grande de embarcaciones, entre ellas algunas baterías flotantes de nueva construcción; la tropa y marinería que llevan componen cerca de 400 hombres.

El Feld Mariscal Wallis, Comandante general de Servia, mandó á Belgrado muchos trabajadores para continuar las obras que el mal tiempo ha impedido concluir. Ignórase á punto fijo el número de soldados que se halla en el día baxo las órdenes de dicho Comandante, pero se regula en unos 3000, contando los Voluntarios de Mickalewich.

Entre Gladova y Widin se aumentan las tropas Otomanas, y han atacado algunos puestos avanzados Austriacos. Como uno de los principales objetos de los enemigos es socorrer á Orsowa, se hacen por nuestra parte todas las disposiciones así terrestres como marítimas á fin de emprender la conquista de aquella plaza ántes que el Ejército Turco se adelante á auxiliarla.

Viena 17 de Marzo.

No se esperan aquí hasta el verano á la Reyna y Real Familia.

El Archiduque Fernando gobernará el Gran Ducado de Toscana juntamente con el Consejo de Regencia, que S. M. ha establecido ántes de su salida de Florencia.

El Conde de Podewils Ministro de Prusia en esta Corte, tuvo el día 8 una conferencia con el Príncipe de Kaunitz, y de resultas despachó un extraordinario á Berlin. Dicen haberse tratado en ella asuntos de la mayor importancia.

Parece que esta Corte espera la neutralidad de la Saxonia, supuesto que solo se propone dexar en Bohemia un cuerpo de 25 á 3000 hombres. En Moravia se juntará un Ejército de 8000; y se formará un cordón desde Leitomischel por Troppau y Jagerndorf hasta mas allá de Bieliz.

Las tropas del Bannato debian atravesar el Danubio el día 4 del corriente. Una de sus primeras empresas será el asedio de Widin, cuya guarnición ya numerosa espera refuerzos de Nissa. En todo este mes se hará tambien el sitio formal de Orsowa; y no tardará en dirigirse contra Bulgaria el ejército del Príncipe de Cobourg, que cada día se aumenta con nuevas tropas.

A los 79 años de edad falleció aquí el día 12 el Conde de Haddick, Gran Cruz del Orden militar de Maria Teresa, Feld Mariscal de los Ejércitos Austriacos, y Presidente del Consejo áulico de Guerra.

Ratisbona 7 de Marzo.

El 26 de Febrero se juntó la Dieta por primera vez desde la muerte del Emperador. La intimación para la junta se hizo verbalmente por un Oficial de la Cancillería directorial de Maguncia. Asistieron dicho

dia

dia 4 Ministros de Electores y 5 de Príncipes. En lo sucesivo se tendrán las Juntas sin notificación, según se practica en los interregnos; y solo para las extraordinarias avisará el Ministro directorial de Maguncia.

Según una carta de Varsovia parece que la respuesta dada por aquel Gobierno á las proposiciones de la Corte de Viena sobre los Tratados de comercio y alianza que propuso el Emperador difunto, contenía muchas gracias por aquellas favorables disposiciones, pero añadiendo que no podía tratarse sobre el comercio de la sal hasta saberse que se habían anulado los Tratados que la misma Corte de Viena tiene con la de Berlin: en quanto á la oferta de satisfacer á ciertas quejas de los habitantes de Galitzia, convendría tratar por menor de todos los puntos de que se quejaban; finalmente por lo respectivo á la alianza, se requería disponer de antemano todas las condiciones que pareciesen mas oportunas para ello.

Lipsia 10 de Marzo.

Todo el cuerpo de la Artillería Electoral se halla acantonado en los contornos de Dresde. Los Dragones de Gersdorf están en Radelberg; algunos esquadrones han ido á Königsbruk y Pulsnitz, en la Lusacia superior; y el Regimiento de Caballería del Elector ha pasado á las cercanías de Wilsdrup distante dos millas de Dresde.

De Griheim, en el Principado de Darmstadt, avisan que hubo en la noche del 5 al 6 del corriente tres terremotos bastante fuertes; el primero á las 8, el 2º á las 11, y el 3º á las 4 de la mañana. Este último fué el mas recio, pero ninguno de ellos ha causado grandes daños.

Hamburgo 19 de Marzo.

En todos los Estados de S. M. Prusiana siguen con grande actividad los preparativos militares. Dicen haberse mandado aprontar las sumas destinadas para el Ejército quando entre en campaña.

Las Provincias de Galitzia y Lodomeria han enviado Diputados á Viena para solicitar que una y otra se incorporen nuevamente con el Reyno de Hungría, del qual en otro tiempo fueron parte, según se expresa en el manifiesto del año de 1772, por el qual las pidió la Casa de Austria.

De Bonn escriben que los Diputados de las Ciudades han propuesto á la Junta de los Estados se fixe con la posible igualdad la contribucion y cargas públicas entre todas las clases que componen el Estado: de suerte que cada uno pague los impuestos á medida de sus facultades.

Avisan de Tréveris que siguen abasteciendo cada vez mas los almacenes Austriacos que hay en aquella Ciudad.

Francfort 19 de Marzo.

Se ha movido un altercado entre los dos Vicarios del Imperio con motivo de querer el Elector Palatino añadir el Aguila Imperial al escudo de armas de su casa, y oponerse á ello el de Saxonia. Se espera que esta diferencia sobre un punto de etiqueta no turbe la buena armonía que por otra parte subsiste entre las dos Cortes Electorales.

Se está preparando en Munich la casa para la Chancillería del Vicariato del mismo Elector Palatino.

Se

se ha señalado para 1º de Julio próximo la Asamblea de los Príncipes Electores para la elección de un Emperador.

Londres 23 de Marzo.

Dícese estar nombrado el Lord Courtney para ir á Marru'cos en calidad de Embaxador extraordinario Británico, por creer e que un Ministro de este carácter consiga concluir felizmente la negociacion entablada para asegurar víveres de Africa á la guarnicion y habitantes de Gibraltar. Añaden que el mencionado Lord se propone presentarse en su Embaxada con mucho aparato y ostentacion así para captar la voluntad de los Moros; como para darles una gran idea de la Nacion Inglesa. Ha mandado hacer un coche muy primoroso, que será un objeto de curiosidad para los Africanos.

Aseguran se ha expedido dias hace á Irlanda la órden para disolver el Parlamento Hibernico.

El de Inglaterra suspenderá sus sesiones desde el 31 de Marzo hasta el 12 de Abril.

El dia 17 se señalaron en él los premios para el comercio de Negros. Consisten en 100 libras esterlinas para cada Capitan, y 50 para cada Cirujano de los buques empleados en este tráfico, que prueben que en el viage no han muerto mas de 2 esclavos por 100; pero si falleciéren 3 se rebaxará el premio á la mitad de dichas cantidades.

En la Cámara de los Comunes se presentó el 19 un Bill para nombrar Comisarios que exâminen el valor y extension de ciertos derechos, rentas y posesiones de la isla de Man. Estos derechos perteneciéron antiguamente á la familia del Duque de Athol, que los cedió mediante un convenio por el qual se halla perjudicado el aétual Duque. Se leyó 2 veces dicho Bill en la propia sesion no obstante los debates que suscitó su primera lectura.

Ayer no hubo Junta por haber avisado el Orador que su padre acababa de morir, por lo qual suplicaba se suspendiesen las sesiones por 2 dias; y con efecto se separó la Cámara hasta mañana.

Los Directores de la Compañia de la India han empezado una pesquisa sobre la administracion de Mr. Archibaldo Campbell durante su gobierno en Madrás. Para aclarar algunos hechos han pedido varios papeles y documentos á la India.

El Capitan Bligh ha llegado á Inglaterra, y fué presentado el 18 al Rey por el Comodoro Gardner. A las circunstancias que se han publicado de su infeliz viage debe añadirse que la lancha en que fue abandonado por la mayor parte de su tripulacion estaba sin cubierta, y en ella navegó 46 dias, de los quales estuvo 40 expuesto á una lluvia continua. Eran tan escasos los víveres que les dieron á él y á los que por conservarse leales arrojaron tambien en la lancha, que la racion de cada uno se reducía á una onza de pan y un vaso de agua en 24 horas. El navio en que navegaban se llama el Bounty. Como los delinquentes no pueden creer que los compañeros á quienes echaron á las olas en un mar tan poco freqüentado y á una distancia tan grande de tierra, hayan

yan logrado salvarse y volver á Europa , juzgarán que su delito se ha-
bra sepultado en aquellos mares remotos , y es probable que toquen en
algun puerto conocido del Asia donde los prendan y castiguen como
merecen , supuesto que así en las factorías Holandesas como en los es-
tablecimientos Británicos hay ya noticia de este atentado.

Nápoles 16 de Marzo.

La salida de granos permanece franca en Sicilia ; pero habiéndose com-
prado para países extranjeros una gran parte de los sobrantes han subido
mucho de precio.

Igualmente se han extraído de este Reyno 1200 tomolis en fuerza
de permisos concedidos por la Corte á varios particulares. Posterior-
mente ha dado el Rey licencia para exportar otros 300 tomolis, bien
que obligándose los interesados á aprontar la tercera parte de dichos gra-
nos al primer aviso que diere el Ministerio en caso de temerse escasez.
Tambien se aumentaron algo los derechos sobre esta partida.

Antes de ayer pasó el Ministro de Marina á los astilleros de Caste-
llamare y visitó el navio Rogero de 74 cañones pronto á hacerse á la
vela, el Tancredo del mismo porte que tambien se alista, y el Guiscardo
que en breve se botará al agua.

Han regresado de Palermo la fragata Sibila y corbeta Fortuna que
conduxeron á Sicilia algunas tropas para el Regimiento extranjero de
la Reyna.

Se ha dignado S. M. nombrar Duque de Atri á D. Carlos Aquavi-
va , hermano del difunto Cardenal del mismo apellido , extendiendo es-
ta gracia á todos sus descendientes.

Florençia 22 de Marzo.

La Reyna nuestra Soberana y toda su augusta Familia han vuelto de
Pisa. Apenas llegó S. M. tuvo por un extraordinario noticia del feliz
arribo del Rey á Viena.

Pasado mañana se harán las honras solemnes por el alma del Em-
perador Joseph II , á las quales concurriran S. M. y AA.

El Secretario del Regio Derecho ha dirigido á todas las jurisdiccio-
nes del Gran Ducado una circular del Soberano , con fecha del 23 de
Febrero , previniendo se observe el Decreto del 22 de Marzo de 85 que
prohibe celebrar en las iglesias otras festividades que las que se han con-
servado , y encarga á los Párrocos desechen las súplicas que puedan ha-
cer las Cofradias ó Congregaciones para celebrar fiestas particulares que
no estén autorizadas , á no ser que se consiga para ello licencia expresa.

Génova 29 de Marzo.

En la noche del 6 del corriente salió de aquí una galera con un desta-
camento militar destinado á aumentar la guarnicion del castillo de Ca-
praya. Al propio tiempo se despacharon otras tropas en varios barcos
para la fortaleza de Savona. Asimismo deseando el Gobierno conser-
var la felicidad de los súbditos y el dominio seguro de la República, ha
deliberado hacer un armamento suficiente que se distribuirá en las fron-
teras para nuestra ventaja y defensa , á fin de estar prontos y preve-
nidos á qualquiera evento.

De Este avisan que continuándose las excavaciones en el distrito de aquella Ciudad, dirigidas por el erudito D. Juan Venturini, se habian hallado á una grande profundidad varias insignias sepulcrales antiguas, entre ellas una urna cineraria de metal de 2 pies de alto, y otra mas pequeña dentro con huesos y varios instrumentos que denotan claramente haber sido el difunto un Sacerdote; otras 3 urnas menores, y gran número de vasos é instrumentos de metal, varias medallas del alto Imperio y algunas Consulares, un candelero, una pátera, un cuchillo &c.

Lisboa 6 de Abril.

Anosche se verificó la deseada union de los Serenísimos Sres. Príncipes del Brasil. Con tan plausible motivo ha promovido S. M. Fidelísima á Camarera mayor suya á la Marquesa de Tancos con el título de Duquesa: y deseando S. M. acreditar quanto estima y distingue á la Serenísima Sra. Princesa del Brasil Doña Carlota Joachina, ha creado de nuevo para el servicio de S. A. y conferido los empleos siguientes; el de Camarera mayor á la Condesa de Lumiars con el título de Marquesa: el de Mayordomo mayor al Marques de Castellomelhor: el de Caballerizo mayor á D. Francisco de Menezes: los de Mayordomos á Luis de Miranda Henriquez, D. Cayetano Noronha, y D. Rodrigo Menezes: y el de Secretario al Desembargador Juan Pereyra Ramos. Asimismo ha creado S. M. de nuevo y conferido para el servicio de la Serenísima Sra. Princesa del Brasil viuda el de Camarera mayor á la misma Condesa de Lumiars: el de Mayordomo mayor al Conde de Aveyras: el de Caballerizo mayor al Marques de Labradio; y el de Secretario al Desembargador Joseph Alberto Leitáon.

S. Sebastian 7 de Abril.

Esta mañana se hizo á la vela de este puerto para el de Cádiz la goleta Lobo marino, propia de la Real Compañía Marítima, cargada de hierro y otros efectos, y con crecido número de reclutas para el Regimiento fixo de la Luisiana.

Madrid 16 de Abril.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas ha nombrado el Rey segundo Ayudante mayor al segundo Teniente D. Cayetano de Urbina, y Alferces á los Cadetes D. Pedro Velaz de Medrano y Don Francisco Diaz de Texada; y en el de Walonas ha ascendido á primeros Tenientes á los segundos de Granaderos D. Joseph Bassecourt de Mont, y D. Juan, Baron de Armendariz.

Tambien ha conferido la Tenencia Coronela del Regimiento de Infantería de Murcia al Teniente Coronel D. Ramon de Carbajal, Capitan de Granaderos del mismo Cuerpo, y Compañías en los de la Corona, Brabante y Búrgos al Ayudante D. Cayetano de Iriarte, al Teniente D. Pedro Loaysa, y al Teniente de Granaderos graduado de Capitan D. Antonio Luxán.

Igualmente ha conferido S. M. Compañía en el de Caballería de Calatrava al Capitan D. Joseph Cañarte, Teniente del propio Regimiento, y Comandancia de Esquadron del de Dragones de Lusitania

al Teniente Coronel D. Joachín de Ibero, Capitan del mismo Cuerpo.

En los dias 15, 16, 17, 18 y 20 de Marzo anterior ocurriéron los actos públicos de oposicion que los practicantes de Farmacia de la botica de los Reales Hospitales generales de esta Corte acostumbran hacer, aspirando á los premios anuales que su Real Junta de gobierno ofrece á los quatro que mas sobresalgan en el aprovechamiento de las ciencias útiles á un buen boticario. Obtuvo el premio 1.º D. Juan Gomez, natural de Villar de Creciente en el Obispado de Tuy, cuyo punto de disertacion sorteado y para 24 horas ha sido dar una teoría y relacion metódica de todas las sales medicinales. Al 2.º se consideró acreedor D. Tomas Valderrama, natural de la Villa de Solarana en el Arzobispado de Búrgos, que disertó acerca del azufre y modo de obtener el ácido vitriólico. Mereció el 3.º D. Antonio Cruz, natural de Vitigudino en el Obispado de Ciudad-Rodrigo, que leyó sobre el vino, aguardiente y modo de obtener un buen espíritu de vino. El 4.º se le dió á D. Joseph Nieto, de la Villa de Fermoselle en el Obispado de Zamora, por una disertacion que leyó del kermes y azufre dorado de antimonio; confiriéndose el *accessit* á D. Vicente Olmedo, natural del Campo-Criptana en el Obispado de Sigüenza, cuyo punto ha sido sobre el modo de obtener un buen xabon medicinal, fundamentos y motivos para desechar el del comercio y el de Venecia.

Presidiéron estos actos el Excmo. Sr. Conde de la Roca, como Hermano mayor de dichos Hospitales, y el Excmo. Sr. Conde del Montijo y Sr. D. Joachín de la Olmeda, como Consiliarios comisionados y protectores del ramo de Farmacia por la Real Junta de gobierno de ellos. En calidad de Jueces censores, D. Joseph Enciso, Boticario de S. M., el Doct. D. Casimiro Gomez Ortega, Boticario mayor honorario del Rey Ntro. Sr., D. Pedro Gutierrez Bueno, Catedrático de Química, D. Francisco Icedo, Boticario mayor de la Botica de dichos Reales Hospitales, y el Botánico D. Benito Perez de Valdés, Boticario segundo. Así los referidos Sres. y Jueces, como el demas concurso que fué numeroso, quedaron enteramente satisfechos y gozosos de haber visto la buena inteligencia así de las teorías químicas, como del conocimiento de los hechos mas recientes de esta ciencia, que influyen en el buen método y manejo de la composicion y elaboracion de los remedios químicos.

El dia 1.º del pasado falleció en la Ciudad del Puerto de Sta. Maria el Excmo. Sr. D. Joseph Manuel de Villena, Marques del Real Tesoro, Caballero de Justicia de la Orden de S. Juan, Teniente General de la Real Armada, y Consejero en el Supremo de la Guerra. Entró á servir de Guardia Marina en el año de 1727: se halló en distintas funciones de guerra: tuvo el mando de varios buques, y el de la flota del año 57: fué Comisario general del Real Cuerpo de Artilleria de Marina desde su formacion en el año de 1749 hasta el de 1763, en que pasó á Presidente de la Real Audiencia de Contratacion á Indias; y desde este destino fué promovido á dicho Tribunal en el de 74: habiendo mani-

festado en el cumplido desempeño de todos sus encargos su zelo por el Real servicio, no ménos que su talento, actividad y conocimientos.

Excelencias de la virginidad evangélica en tres libros, con una breve apología del Christiano célibe contra los filósofos de nuestros días: obra del Abate D. Manuel Antonio Melia y Rivolles, compuesta primero é impresa en Italiano, y puesta ahora en lengua Castellana por su propio autor. Se hallará en la Imprenta de Cano, calle de Jesus y Maria.

Discursos predicables, ó las homilias del Ilmo. y V. Sr. D. Fr. Gerónimo Bautista de Lanuza, del Orden de Predicadores, Obispo de Albarracín y de Barbastro, dispuestas por orden de materias, y acomodadas en la mejor forma para el uso de los Sres. Párrocos y Oradores, por los Doctores en Filosofía Don Juan Justo García, Presbítero, y el P. D. Miguel Martel, Clérigo Reglar, del Gremio y Claustro de la Universidad de Salamanca. Las homilias del Sr. Lanuza sobre los Evangelios de Quaresma sacan muchas ventajas á todas las obras de Oratoria christiana nacionales y extranjeras, por la riquísima abundancia de sólidos y originales pensamientos, y profunda erudición de la Sagrada Escritura y de los Padres. Los sabios de su tiempo hicieron tanto aprecio de ella, que apenas pareció su primera edición quando se consumió á porfía, teniendo el mismo suceso la segunda, y aun la tercera en latin, publicada por el P. Onesimo de Kien, Capuchino. Ha mucho tiempo que suspiraba la nación, y aun los extranjeros, por una obra que solo se encontraba en algunas antiguas bibliotecas: y los editores se propusieron satisfacer los vivos deseos del público. Pero poniendo los ojos en las molestas repeticiones del orden de materias, pesadez en la explicación de las ideas, alguna violencia aunque rara en la interpretación de los textos sagrados, y otros lunares que afeaban tan excelente obra, propios del genio y gusto del siglo en que escribió, juzgáron hacer un gran servicio á la nación en publicarla réformada: de manera que sin quitar ni alterar los pensamientos del autor, saliese á luz lo más aliñada y limpia que fuese posible. Con efecto despues del exámen mas prolixo la han refundido y dispuesto por orden de materias, reuniendo en cada una quanto de ellas se encontraba esparcido en diferentes lugares; omitiendo los pensamientos débiles y los inutilmente repetidos, y reduciéndola de cinco gruesos tomos en folio á 6 en 4.^o, en los quales hallarán los Oradores un tesoro casi inagotable de excelentes pensamientos y doctrinas sobre todas las materias de su instituto. El primer tomo se hallará en casa de Llera, plazuela del Angel; y en Salamanca en la de la viuda de Alegria. Los restantes saldrán con la mayor brevedad.

Cartas familiares del Abate D. Juan Andres, escritas á su hermano: tomo 3.^o Se hallará en casa de Sancha, á la Aduana vieja; y en Valencia en la de Mallen. El año 1786 se publicáron dos tomitos de cartas del mismo autor, en que da noticia del viage que hizo en 1785 á Florencia, Roma, Nápoles y otras Ciudades de Italia. El que ahora se anuncia las contiene del que en 1788 hizo á Venecia, Padua, Vicenza y Verona; trata de las bibliotecas, museos, antigüedades, pinturas y otras cosas pertenecientes á las letras y á las nobles artes, con una noticia de la situacion, poblacion y gobierno de Venecia, de la Universidad de Padua, y varias otras curiosas é instructivas.

Estampa nueva de Ntra. Sra. del Pilar de Zaragoza en medio pliego de marca mayor, grabada nuevamente con algunos milagros representados en varias targetas. Véndese en la Librería de Esparza, puerta del Sol.